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  A partir de 2025, el servicio de parquímetros en el Centro Histórico de Puebla será gratuito por tres ho-
ras, según lo anunció el presidente municipal, José Chedraui Budib, quien garantizó que los vehículos esta-
rán asegurados. El edil mencionó que con esta medida se busca generar orden y control en las calles de la 
ciudad, que haya espacios suficientes para estacionarse, pero que nadie abuse de las calles.

INAUGURÓ LA RECTORA LILIA CEDILLO EL OCTAVO 
ENCUENTRO DE TUTORÍA Y MENTORÍA ACADÉMICA

Aprueba Cabildo de 
Puebla iniciativa de la 
Ley de Ingresos para el 
Ejercicio Fiscal 2025
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SE REUNEN AUTORIDADES DE PUEBLA CON CARLOS SLIM

  El titular del Ejecutivo, Sergio Salomón sostuvo una reunión con el empresario Carlos Slim Helú, con quien dia-
logó acerca de proyectos de revitalización de espacios públicos, específicamente de centros históricos. Con este 
encuentro, desarrollado en el Centro Integral de Servicios (CIS), el mandatario estatal refrendó su compromiso 
de seguir impulsando alianzas con la iniciativa privada para la generación de estrategias en favor de la entidad 
poblana. En la reunión participaron el gobernador electo, Alejandro Armenta; el presidente municipal de Puebla, 
Pepe Chedraui; la rectora de la BUAP, Lilia Cedillo Ramírez, y el diputado José Luis García Parra.

El Vicealmirante 
Francisco Sánchez será 
el titular de Seguridad 
de Alejandro Armenta
 Francisco Sánchez evaluará a 

policías; si no cumplen pruebas 
de confianza serán removidos

 Arrancó jornada de vacuna-
ción para adultos mayores en el 
DIF municipal.
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Con la aprobación de la presidenta Sheinbaum y la coordinación del secretario García 
Harfuch, el gobernador electo designo a un marino responsable de combatir la inseguridad 
en Puebla,
Alejandro Armenta presentó ayer al vicealmirante Francisco Sánchez González, como el 
próximo secretario de Seguridad Pública de Puebla. Destacó su perfil profesional, su for-
mación y experiencia militar y en estrategia policiaca.
El infante de la Marina es ingeniero hidrógrafo, maestro en administración naval y en se-
guridad nacional, además de contar con formación policial superior en el Cuerpo Nacional 
de la Policía de España. Fue coordinador de Infantería de Marina con la responsabilidad 
de cuidar las fronteras marítimas.
El vicealmirante explicó que trabajó en estrategias de seguridad con el actual gobierno. 
“Esto me puso el año pasado la encomienda de trabajar un plan de seguridad para apoyar 
al gobierno, es por ello que me involucré y conocí el estado, estuve en una relación cer-
cana con el gobernador Sergio Salomón y con su secretario de seguridad”, explicó. Para 
Puebla se espera seguridad.

A partir del próximo año, el servicio de parquímetros en el Centro Histórico será gratuito 
por tres horas, anunció el presidente municipal, Pepe Chedraui, quien garantizó que los 
vehículos estarán asegurados. Tras realizar un estudio se comprobó que el 91% de los 
usuarios no se quedan estacionados más de 3 horas en el primer cuadro, por ello se tomó 
esta alternativa de movilidad. 
Agregó que con esta medida se busca generar orden y control en las calles, que haya 
espacios suficientes para estacionarse y que nadie abuse de estos espacios, ya que, para 
ser acreedor a estas 4 horas, los usuarios tendrán que registrarse 15 minutos, previo a 
estacionarse en el espacio destinado. 
Deben tramitar permisos especiales ante la Dirección de Movilidad para que sus vehículos 
puedan quedar estacionados durante más de las 3 horas. Respecto al seguro de autos, 
el alcalde dijo que se cubrirá por robo total, cristalazos, y robo de autopartes, entre otros.

Puebla es de los estados que registró más tomas clandestinas a ductos de gas Licuado de 
Petróleo e hidrocarburo en el país, ocupa el primer lugar; mientras que de petrolíferos fue 
la octavo posición, en el periodo de enero a septiembre de este año.
De acuerdo con las estadísticas oficiales presentadas por el Igavim, la entidad reportó 354 
tomas clandestinas de gas LP, la cantidad más alta a nivel nacional. Cada 18 horas con 
34 minutos se reportó una toma clandestina en territorio estatal. 
Los municipios donde se registraron más casos fueron: Tepeaca con 140, Tlahuapan con 
38, Los Reyes de Juárez con 35, Acajete con 24 y Amozoc con 20.

A tres semanas de su arribo al gobierno de Cuautlancingo, Omar Muñoz, señaló que tiene 
cifras alarmantes de inseguridad en el municipio, pues ocupa el tercer sitio en el estado 
en robo a casa habitación, robo a automóvil, a unidades de transporte público y cuarto en 
violencia de género.
En contraste, “representamos un crecimiento económico anual, de casi 5 mil unidades 
económicas”
Precisó que cuando en un municipio hay menos ingresos hay violencia; sin embargo, en Cuaut-
lancingo hay un crecimiento económico y violencia, entonces hay corrupción, “esa es la única 
respuesta que entendemos a este panorama que se tiene que erradicar completamente”.
A lo largo de tres semanas, se han presentado 51 incidencias, mientras que en el mes de 
octubre hubo 123, “si seguimos con el buen trabajo de los elementos de seguridad y el se-
cretario, Alexis Brito, estaremos bajando entre el 40 y 50 por ciento la incidencia delictiva 
en Cuautlancingo”.

El 16 de noviembre Morena nombrará 10 nuevos consejeros estatales si es que el Comité 
Ejecutivo Nacional lo aprueba, señaló la dirigente estatal, Olga Lucía Romero. Puebla 
tiene un déficit de 10 consejeros estatales debido a que se incrementó un distrito federal, 
pasó de tener 15 a 16.
“Obviamente en Puebla falta la presentación de 10 consejeros y consejeras porque se le 
sumó un distrito, pero eso lo está analizando el CEN, no les quiero dar ninguna noticia 
falsa”, dijo.
Morena citó para este 16 de noviembre a una sesión extraordinaria del Consejo Estatal a 
fin de nombrar al próximo dirigente estatal en Puebla.

En medio de jaloneos, la bancada de Morena en el Senado recibió “línea” para que se vote 
en favor de la reelección de Rosario Piedra al frente de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos 
Fuentes consultadas en el grupo coincidieron en referir que se había “tirado línea” por la 
reelección, a pesar de que una mayoría se opone y que ha externado su apoyo a Nashieli 
Ramírez, titular de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México.
Unos 40 senadores de los 65 que integran la bancada mayoritaria están en contra de 
que Piedra repita en el cargo, poniendo en riesgo la reelección de la aspirante que 
hace cinco años impulsó López Obrador. Quienes apoyan a Piedra han dicho que es 
una decisión de Estado.
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EXPRESA CIDH 
PREOCUPACIÓN POR REFORMA 
JUDICIAL; MONITOREARÁ SU 
IMPLEMENTACIÓN

La audiencia se llevó a cabo tras la 
queja presentada ante la CIDH por 
jueces y trabajadores del Poder Ju-
dicial contra la reforma.

SHEINBAUM E INICIATIVA 
PRIVADA FIRMAN EL PACIC 
2024-2025 PARA CONTROLAR 
PRECIOS

La presidenta Claudia Shein-
baum Pardo anunció junto a la 
iniciativa privada la firma del Pa-
quete contra la Inflación y la Ca-
restía (PACIC)

ESCRITOR ÁLVARO 
POMBO GANA EL PREMIO 
CERVANTES 2024

Álvaro Pombo fue reconocido 
con el Premio Cervantes 2024 
por su capacidad de crear “un 
mundo literario propio que con-
mueve”.

TRUMP ELIGE AL VETERANO 
DE GUERRA MICHAEL WALTZ 
COMO SU ASESOR DE 
SEGURIDAD NACIONAL

Trump describió a Waltz como 
“un experto en las amenazas que 
plantean China, Rusia, Irán y el te-
rrorismo global”.
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A
hora que en Puebla hay por lo menos 
treinta secretarios de Seguridad 
Ciudadana en igual número de municipios 
y el vicealmirante Francisco Sánchez 
González, como secretario de Seguridad 

Pública estatal, vale la pena recordar estas historias.
El 8 de noviembre, un comando armado mató a un 
contraalmirante de la Marina Armada de México, en 
Manzanillo, Colima. Los medios locales identificaron 
a la víctima como Fernando Guerrero Alcántar.
Se dijo que el contraalmirante estaba manejando su 
vehículo privado “por lo que no estaba claro si los su-
jetos que le dispararon sabían quién era”, señaló un 
vocero de la secretaría.
Apenas el 5 de noviembre, otro elemento activo de 
esa dependencia fue asesinado en Iguala, Guerrero. 
Cristian “N” se encontraba de vacaciones en la enti-
dad y fue atacado cerca de un centro comercial, cuan-
do se encontraba en su auto.
En 2013, “Los Caballeros Templarios” emboscaron 
y ejecutaron al vicealmirante Carlos Miguel Sala-
zar, también en Colima, territorio esencial para el 
contrabando de precursores químicos para produ-
cir fentanilo. Colima es territorio del Cártel Jalisco 
Nueva Generación. Es su feudo.
Difícilmente podría darse una ejecución de esa mag-
nitud sin que el cártel no estuviera enterado. Así, cabe 
preguntarse para qué aumentar más la temperatura en 

ese lugar.
A menos que la decisión desde los niveles más altos 
del cártel sea cometer un agravio en contra de la Ma-
rina Armada, sin importar las consecuencias.
O, ¿hay otra organización capaz de plantarle cara al 
cártel más poderoso de México y a la Secretaría de 
Marina, al mismo tiempo?
Están ocurriendo cosas complicadas en nuestro país.
Y no cabe la menor duda que apenas hemos entrado a 
un túnel oscuro, del que no se sabe cuándo se verá la luz.
A los poblanos, que vivimos un estado sin mar, a par-
tir del 14 de diciembre nos cuidarán los marinos. No 
hay que desestimarlo. 

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El 9 de noviembre se juntaron dos videos que de 
poco o de nada abonan a la gobernabilidad del esta-
do de Guerrero: primero, la imagen de la gobernadora 
Evelyn Salgado, cantando junto al Coque Muñiz, con 
todo y casi una docena de ejecutados en la entidad, 
solo en un día.
Pronto, hubo quien pusiera la cara por la gobernadora 
y se posicionara la especie de que no le quedó de otra 
más que acudir a esos actos para promover el turismo 
en la entidad, dado que anda de capa caída con fenó-
menos naturales y matanzas.
Sin embargo, las cosas ya no pudieron explicarse de 

forma tan sencilla cuando la diputada de Morena en 
Guerrero, Citlali Yaret Castillo Téllez, presumió su via-
je a bordo de una Tesla Cybertruck por las calles de 
Chilpancingo.
La grabación presenta el recorrido y la vista desde el 
asiento del copiloto donde se ve a la diputada de Mo-
rena, sin omitir que rebasa los límites de velocidad.
“Se siente que se desprende tu alma”, se escucha de-
cir a la legisladora mientras la camioneta vuela sobre 
la autopista. Tras la quemada en las redes sociales, 
Castillo Téllez dijo que la camioneta no era suya, sino 
de un amigo, un empresario de Tlacotepec.
“(...) Decirles que no ha sido la primera vez que he es-
tado a bordo de esa camioneta.”, abundó la diputada 
en un video que subió a su cuenta de Facebook.
Más allá de la especie de que una está haciendo su 
trabajo, cantando y otra se mueve en una camioneta 
de 2 millones y medio de pesos, que no es suya, la 
pregunta obligada es quién les dijo que la frivolidad 
en medio de la tragedia, no solo es irresponsable sino 
un mal mensaje para quienes son sus gobernados.
Todo lo anterior sin omitir que hay docenas de políti-
cos, de todos los partidos, dejándose ver en ocurren-
cias como esas.
Sin sentido común, la ocurrencia es mandato.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Expo "Mexicráneos" 
permanecerá hasta 
el 17 de noviembre 
en la Ciudad Puebla
La ciudadanía poblana, visitantes y turistas todavía 
están a tiempo de recorrer la expo " Mexicráneos "; 
una muestra de diversas piezas de fibra de vidrio 
de hasta dos metros de altura, que permanecerá en 
exhibición hasta el 17 de noviembre .

Para la administración municipal, que preside 
José Chedraui Budib , es importante reflejar la 
diversidad y la creatividad, dando espacio a una 
muestra artística que comenzó en el año 2017 en 
Ciudad de México y que ha viajado por Múltiples 
lugares del mundo .

Fue así que, desde el pasado 25 de octubre, en el 
marco de las festividades de Día de Muertos, la ex-
posición " Mexicráneos " se trajo a la ciudad de Pue-
bla, con 24 de estas piezas que fueron colocadas a lo 
largo de la Avenida Juárez. , desde la Fuente de los 
Frailes hasta el Paseo Bravo .

Esta muestra en realidad contempla 170 cráneos 
de fibra de vidrio y, desde su creación, más de 12 mi-
llones de personas han podido disfrutarla. Sin embar-
go, destaca que en la capital cuatro de las 24 piezas 
exhibidas no habían sido mostradas con anterioridad 
al público , por lo que las y los poblanos son los pri-
meros en poder verlas.

 Es por ello que el Ayuntamiento de Puebla, a tra-
vés de la Gerencia del Centro Histórico, que encabeza 
Aimée Guerra , invita a la ciudadanía a aprovechar es-
tos últimos días de la exposición, donde podrán apre-
ciar de cerca obras como " La Puerta Negra " de Alex. 
Lechuga; " Paraíso Mexicano " de Karina Kobeh y " 
En Otra Vida " de Bellazetín. Cada cráneo monumental 
llama a reflexionar sobre la existencia, la vida, la muer-
te y la identidad cultural.

Los organizadores de " Mexicráneos " agradecie-
ron al Gobierno Municipal la oportunidad de hacer 
posible la llegada de esta muestra internacional, "a 
una hermosa ciudad que destaca por su arquitectura 
colonial , historia culinaria y, sobre todo, por la cali-
dez de su gente”. °REDACCIÓN

Inauguró la Rectora Lilia Cedillo el Octavo 
Encuentro de Tutoría y Mentoría Académica

Al inaugurar el Octavo Encuentro de Tutoría y Mentoría 
Académica, la Rectora Lilia Cedillo Ramírez entregó 18 
reconocimientos a profesores y estudiantes que cum-
plen esta función de acompañamiento en el proceso del 
aprendizaje y la integración a la vida institucional.

“Estos 10 años de mentoría y tutoría se deben a us-
tedes, al trabajo que realizan diariamente y que a veces 
no es valorado, porque incluso a deshoras los alumnos 
los buscan para una orientación o consejo, más allá del 
plano académico: les solicitan un apoyo como el que 
brinda la familia”, señaló la Rectora de la BUAP.

Al celebrar la presencia de los fundadores de los pro-
gramas de mentoría y tutoría, distinguió el entusiasmo y 
vitalidad de los lobomentores, los “hermanos mayores” 
que contagian energía a sus compañeros, a fin de que 
logren su desarrollo académico y formación integral.

“Me emociona este programa y que lleguen a este 
octavo encuentro donde compartirán experiencias. Los 
resultados no sólo se notan en los indicadores. No es 
sólo evitar el rezago o la deserción escolar, es estar 
cuando se debe y eso han hecho”.

En la inauguración acompañaron a la doctora Cedillo 
el coordinador General de Atención a los Universitarios, 
Jorge Avelino Solís; y la directora de Acompañamiento 
Universitario (DAU), Nadia Ekatherina Huerta Jiménez, 
quien recordó que se cumplen 10 años de estos progra-
mas bajo su dirección.

Al reconocer el trabajo de los universitarios partici-
pantes, Huerta Jiménez señaló que las tres ponencias 
magistrales que se impartirán durante el evento fortale-
cerán los liderazgos que abonen a las trayectorias es-
colares, además de compartir experiencias y enriquecer 
las perspectivas de lo que se vive en las aulas.

La tutoría en México, presente en las instituciones 
de educación superior, data de 1941; la UNAM fue la 
primera en establecerla. En 2003, un gran número de 
universidades afiliadas a la ANUIES mostró interés en 
integrar esta práctica a sus planes de estudio. En 1995, 
la BUAP, al emprender la transformación al sistema de 
créditos, abre las puertas a la figura de tutor académico 
para orientar a los alumnos en la construcción de una 
ruta crítica de manera individualizada. °REDACCIÓN
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AYUNTAMIENTO DE PUEBLA IMPLEMENTA MEDIDAS 
FIRMES CONTRA HOSTIGAMIENTO SEXUAL Y LABORAL

EXPO "MEXICRÁNEOS" 
PERMANECERÁ HASTA EL 
17 DE NOVIEMBRE EN LA 
CIUDAD PUEBLA
La ciudadanía poblana, visitantes 
y turistas todavía están a tiempo de 
recorrer la expo " Mexicráneos "; una 
muestra de diversas piezas de fibra 
de vidrio de hasta dos metros de al-
tura, que permanecerá en exhibición 
hasta el 17 de noviembre .

Para la administración municipal, 
que preside José Chedraui Budib , 
es importante reflejar la diversidad y 
la creatividad, dando espacio a una 
muestra artística que comenzó en 
el año 2017 en Ciudad de México y 
que ha viajado por Múltiples lugares 
del mundo .

Fue así que, desde el pasado 25 
de octubre, en el marco de las festi-
vidades de Día de Muertos, la exposi-
ción " Mexicráneos " se trajo a la ciu-
dad de Puebla, con 24 de estas piezas 
que fueron colocadas a lo largo de la 
Avenida Juárez. , desde la Fuente de 
los Frailes hasta el Paseo Bravo .

Esta muestra en realidad contem-
pla 170 cráneos de fibra de vidrio y, 
desde su creación, más de 12 millo-
nes de personas han podido disfru-
tarla. Sin embargo, destaca que en 
la capital cuatro de las 24 piezas ex-
hibidas no habían sido mostradas con 
anterioridad al público , por lo que las 
y los poblanos son los primeros en po-
der verlas.

 Es por ello que el Ayuntamien-
to de Puebla, a través de la Gerencia 
del Centro Histórico, que encabeza 
Aimée Guerra , invita a la ciudadanía 
a aprovechar estos últimos días de la 
exposición, donde podrán apreciar de 
cerca obras como " La Puerta Negra " 
de Alex. Lechuga; " Paraíso Mexicano " 
de Karina Kobeh y " En Otra Vida " de 
Bellazetín. Cada cráneo monumental 
llama a reflexionar sobre la existencia, 
la vida, la muerte y la identidad cultural.

Los organizadores de " Mexi-
cráneos " agradecieron al Gobierno 
Municipal la oportunidad de hacer 
posible la llegada de esta muestra 
internacional, "a una hermosa ciudad 
que destaca por su arquitectura colo-
nial , historia culinaria y, sobre todo, 
por la calidez de su gente”. °REDACCIÓN

ACUSAN A DIPUTADO DE 
BLOQUEAR A SINDICATOS 
PARA CONSTRUIR TRAMO 
CARRETERO
Puebla, Pue. La Unión de Sindicatos 
del Estado de Puebla, representada 
por su Coordinador General, César 
Flores Ruiz, ha elevado un llamado 
urgente a la Secretaría de Goberna-
ción del Estado para intervenir en la 
situación conflictiva que se vive en 
la zona de trabajo de la carretera 
Hueytamalco–Ayotoxco–Tenampulco, 
debido al bloqueo del diputado Elpi-
dio Díaz, por lo que amagaron con 
cerrar este martes el Periférico Eco-
lógico a la altura de la 24 sur a las 12 
de día, para que les den una solución. 
      °ALMA MÉNDEZ

El Vicealmirante Francisco Sánchez será el 
titular de Seguridad de Alejandro Armenta

Puebla, Pue. El gobernador electo Ale-
jandro Armenta Mier, dio a conocer que el 
vicealmirante Francisco Sánchez Gonzá-
lez, del cuerpo de infantería, será el titu-
lar de la Secretaria de Seguridad Pública 
(SSP) Puebla.

Armenta Mier dijo que fue el Vicealmi-
rante Francisco Sánchez González pieza 
fundamental para que llegaran los man-
dos que ya están trabajando en los mu-
nicipios y que es una estrategia integral, 
mandos municipales y mando estatal.

También en este acto de presentación 
del integrante de la Marina se anunciaron 
los siguientes nombramientos en la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana:

  JORGE MÉNDEZ GUILLÉN, SUBSECRETARIO 
DE SEGURIDAD CIUDADANA
  SILVIA VICTORIA SERRANO ZAFRA, REC-

TORA DE LA UNIVERSIDAD DE LAS CIENCIAS 
POLICIALES
  HUMBERTO AGUILAR VIVEROS, SECRETA-

RIO EJECUTIVO DEL CONSEJO ESTATAL DE 
COORDINACIÓN DEL SISTEMA NACIONAL DE 
SEGURIDAD PÚBLICA.

El Vicealmirante Sánchez González 
es una de las tres personas con los más 
altos cargos dentro de la Marina y que 
tiene a su cargo el Cuerpo de Infantería. 
Además, es un mando Diplomado de Es-
tado Mayor Presidencial

Francisco Sánchez González, rea-

firmó su compromiso con el gobernador 
electo y estableció como objetivo la re-
ducción de los índices de criminalidad en 
el estado, con la meta de posicionarlo en-
tre los más seguros del país.

Agradeció la confianza depositada 
en él y expresó su disposición a sumar 
esfuerzos, aportar su experiencia y con-
tribuir a la mejora de la seguridad en la 
región.

Francisco Sánchez González cuenta 
con el respaldo de la presidenta de la Re-
pública, Claudia Sheinbaum y de Omar 
García Harfuch, Secretario de Seguridad 
y Protección Ciudadana Federal. 

            °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- El Gobierno de la Ciudad, que 
encabeza Pepe Chedraui Budib, no tolera-
rá el hostigamiento sexual y laboral al inte-
rior del Ayuntamiento. Desde el Cabildo de 
Puebla se emitió un pronunciamiento a tra-
vés del que se asume el compromiso ético 
y profesional de no pasar por alto cualquier 
acto de violencia –en especial por razones 
de género— que atente contra la dignidad e 
integridad de las personas.

Durante la segunda Sesión Ordinaria 
de Cabildo, las y los regidores aprobaron 
un Punto de Acuerdo para la prevención 
del acoso y otras conductas de carácter 
sexual, haciendo públicas las actitudes 
que no serán toleradas ni normalizadas 
entre personas servidoras públicas o ha-
cia la ciudadanía en general, tales como 
tocamientos, abrazos, besos, manoseos 
y jalones sin el consentimiento expreso 
de la o las personas que los reciben.

Será señalado y sancionado el llevar 
a cabo conductas dominantes, agresivas 
o intimidatorias hacia una persona para 
lograr un sometimiento con fines sexua-
les; o por el contrario, hacer regalos, 
dar preferencias indebidas a cambio de 
conductas sexuales sin consentimien-
to. Tampoco se tolerarán comentarios, 
burlas, bromas o piropos lascivos sobre 

la apariencia de una persona, ya sea de 
forma presencial o a través de cualquier 
medio de comunicación.

Otras conductas inadmisibles serán el 
condicionar la obtención o permanencia 
del empleo a cambio de favores o conduc-
tas de naturaleza sexual, tomar represalias 
o medidas disciplinarias en contra de una 
persona por rechazar una proposición de 
carácter sexual, condicionar la prestación 
de un trámite o servicio público a cambio de 
que una persona usuaria acceda a soste-
ner actos sexuales de cualquier naturaleza; 
así como realizar insinuaciones, invitacio-
nes, favores, propuestas, encuentros o ci-
tas de carácter sexual sin el consentimiento 
expreso de la persona que lo recibe.

Al interior del Ayuntamiento de Puebla 
no se tolerará el difundir rumores o cual-
quier tipo de información sobre la vida se-

xual de una persona con el fin de afectar 
su integridad o estatus, expresar insultos 
o humillaciones de naturaleza sexual; 
enviar imágenes, videos, fotos, ilustra-
ciones o diseños de naturaleza sexual no 
deseada ni solicitadas por la persona que 
los recibe, así como mostrar deliberada-
mente partes íntimas del cuerpo o reali-
zar señales sexualmente sugerentes.

Con estas y otras acciones, como la 
conmemoración del Día Internacional de 
la Eliminación de la Violencia contra la Mu-
jer –cada 25 de noviembre— y los “16 Días 
de activismo contra la violencia de géne-
ro” –campaña en la que Servicios Públicos 
iluminara de naranja todos los edificios del 
Ayuntamiento—, el Gobierno de la Ciudad 
reafirma su compromiso en favor de la 
igualdad, los espacios seguros para todas 
y todos, y la no discriminación. °REDACCIÓN
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AHORCAN LOS PAGOS DE 
CFE A LOCATARIOS DEL 
MERCADO EL ALTO
Puebla, Pue. Sin luz se encuentran 
los comerciantes y músicos del Mer-
cado El Alto, por una deuda ante la 
Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) debido a que afirman han au-
mentado los precios a comparación 
de sus anteriores pagos.

Destacaron que la administración 
municipal pasada no les brindó el 
apoyo por lo que piden sea escucha-
da su problemática por autoridades 
estatales y municipales actuales.

Raúl Méndez, representante del 
mercado del alto locatarios y músi-
cos, aclaró que en la remodelación de 
este lugar emblemático fue a cargo 
del estado, el Ayuntamiento de Pue-
bla no puso ni un peso.

Asimismo, dijo que anteriormente 
por el pago de la luz eran 200 mil pe-
sos al año, pero ahora los pagos han 
incrementado de manera considera-
ble, lo que ha provocado suspender 
talleres en este barrio debido al corte 
de energía eléctrica.

Se informó que actualmente hay 
400 agremiados en el mercado, entre 
locatarios y músicos, pero además 
grupos de huehues que son más de 
200 personas, por lo que el problema 
es grande. Solicitaron a las autorida-
des ayuda para solucionar el pago de 
energía eléctrica porque ya son dos 
años que la CFE corta la energía y 
los deja completamente a oscuras, no 
sólo el mercado sino zonas aledañas. 

       °ALMA MÉNDEZ

Obra en Hueytamalco: CATEM y 
la Unión de Sindicatos acuerdan 
retomar trabajos tras disputa

MOVILIDAD METIÓ FRENO 
A LA RUTA 52 AL INTENTAR 
AMPLIAR RECORRIDO
Puebla, Pue. La Secretaría de Movi-
lidad y Transporte (SMT) dio revés a 
la ruta 52 en su intentona de ampliar 
su recorrido por el Norte de la capital 
poblana debido a que no tiene auto-
rización.

La dependencia dijo que el cam-
bio de itinerario fue sin autorización 
por lo que los concesionarios tienen 
prohibido ampliar la ruta de servicio.

Ante esta situación, personal de 
Movilidad y Transporte replegó las 
unidades pertenecientes a esta ruta 
52 a su recorrido autorizado vigente.

Además, les entregó una notifica-
ción de las sanciones que podrían im-
ponerse en caso de reincidir.

Asimismo, la dependencia reali-
zará recorridos de supervisión para 
garantizar la correcta prestación del 
servicio de transporte, así como el 
cumplimiento de los derroteros auto-
rizados. °REDACCIÓN

SERVICIO DE PARQUÍMETROS TENDRÁ 
HORAS GRATIS Y SEGURO CONTRA ROBO

Puebla, Pue- La Unión de Sindicatos del 
Estado de Puebla, César Flores, acusó al 
diputado local y líder de la Confederación 
Autónoma de Trabajadores y Empleados 
de México (CATEM) Elpidio Díaz de tra-
tar de adjudicarse la obra Hueytamalco 
– Ayotoxco – Tenampulco, que ya tenían 
ellos apalabrada por la autoridad, por lo 
que, pidieron a la autoridad estatal su in-
tervención inmediata.

En rueda de prensa, César Flores, 
líder de dicha organización advirtió un 
cierre en Periférico Ecológico y la 24 sur, 
pero se mantuvo la calma debido a que 
ya venían trabajando con la autoridad es-

tatal la situación y los citó a una mesa de 
diálogo a ambas partes.

Por lo que, la tarde de este martes, el 
secretario de Gobernación, Javier Aquino 
Limón sostuvo una reunión con la Unión 
de Sindicatos y CATEM, donde acorda-
ron que a partir de este miércoles se reto-
marán los trabajos de la obra, misma que 
permaneció detenida durante un mes.

Asimismo, negociaron que ambas 
partes tendrán participación en la inter-
vención en la construcción de dicha via-
lidad, para dar oportunidad a ambas de 
obtener beneficios y otorgar trabajo a sus 
afiliados.

Y es que desde el pasado mes de 
octubre se viene acusando al legislador 
local Elpidio Díaz de no respetar los con-
tratos colectivos de trabajo que otros sin-
dicatos ajenos a CATEM, firman con las 
empresas constructoras.

Y es que el sindicato 20 de noviem-
bre, firmó contrato colectivo de trabajo 
con la empresa Infraestructura y Cons-
trucciones de Puebla S.A. de C.V. para 
realizar los trabajos de la reconstrucción 
de pavimento con concreto asfáltico de 
la carretera Hueytamalco – Ayotoxco – 
Tenampulco y tomó la determinación de 
que se considerarán transportistas de la 
región para efectuar los trabajos, aunque 
no formaran parte de esta agrupación, a 
pesar de contar con la titularidad del con-
trato por decisión libre de trabajadores, 
empresa y sindicato.

Sin embargo, una vez que iniciaron 
los trabajos, el CATEM tomó por la fuerza 
la obra impidiendo que quienes tienen la 
titularidad del contrato, pudieran seguir 
trabajando, por lo que al mismo tiempo 
amenazaron con descargar sus unida-
des, ni retirarlas del lugar, amenazando 
con quemar las mismas. Por lo que, la-
mentaron que el diputado Elpidio Díaz, 
quien preside la Comisión de Movilidad y 
Transporte en el Estado, actué conforme 
a sus intereses e incite a la violencia y 
transgrede la ley. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. A partir del 2025, el servicio 
de parquímetros en el Centro Histórico 
de Puebla, será gratuito por tres horas, 
según lo anunció el presidente municipal, 
José Chedraui Budib, quien garantizó 
que los vehículos estarán asegurados. 

Según el informe que presentó el al-
calde, tras realizar un estudio se com-
probó que el 91% de los usuarios no se 
quedan estacionados más de 3 horas en 

la zona del primer cuadro de la Ciudad, 
por ello se tomó esta alternativa de mo-
vilidad. 

José Chedraui dijo que con esta me-
dida se busca generar orden y control en 
las calles de la ciudad, que haya espa-
cios suficientes para estacionarse, pero 
que nadie abuse de estos espacios, ya 
que, para ser acreedor a estas tres ho-
ras, los usuarios tendrá que registrarse 

15 minutos, previo a estacionarse en el 
espacio destinado. 

Además, deben tramitar permisos es-
peciales ante la Dirección de Movilidad 
para que sus vehículos puedan quedar 
estacionados durante más de las 3 horas.

Respecto al seguro de autos, el pre-
sidente dijo que se cubrirá por robo total, 
cristalazos, robo de autopartes, entre 
otros aspectos.  °SILVINO CUAT
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Aprueba Cabildo de Puebla 
iniciativa de la Ley de Ingresos 
para el Ejercicio Fiscal 2025

CONGRESO DE PUEBLA 
ALISTA MUDANZA A NUEVA 
SEDE: EL 18 DE NOVIEMBRE 
ENTREGA OFICIAL
Puebla, Pue- La nueva sede del Con-
greso de Puebla será entregada el 
próximo 18 de noviembre y su ocupa-
ción de manera formal será hasta el 
mes de enero, pues el traslado sede 
se dará en fases para minimizar la in-
terrupción de las actividades legislati-
vas y asegurar que el nuevo espacio 
esté completamente adecuado para 
el trabajo legislativo, señaló Laura Ar-
temisa García Chávez, la presidenta 
de la Junta de Gobierno y Coordina-
ción Política (Jugocopo).

En entrevista explicó que la transi-
ción del nuevo edificio del Congreso 
de Puebla comenzará con un proceso 
legal para formalizar su traspaso del 
Gobierno estatal al Poder Legislativo. 
Este proceso, explicó la diputada, es 
esencial para que el inmueble pase a 
ser propiedad del Congreso y pueda 
funcionar plenamente como sede le-
gislativa.

García Chávez, dijo que, si bien la 
entrega oficial del edificio está progra-
mada para el próximo 18 de noviem-
bre, por parte del gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, se ha-
bilitará temporalmente para el último 
informe de gobierno del mandatario.

Por lo que, el Congreso continuará 
con su labor en su sede actual, mien-
tras se desahogan temas legislativos 
prioritarios, como la revisión del pre-
supuesto del estado y de los munici-
pios, así como el análisis de las leyes 
de ingresos de los 217 municipios de 
Puebla arrancará el 15 de noviembre, 
el cual es un periodo de trabajo clave 
para los legisladores. °ALMA MÉNDEZ

Armenta reafirma compromiso para fortalecer el IMSS Bienestar en Puebla

El Cabildo del Ayuntamiento de Puebla 
aprobó, por mayoría, la iniciativa de la 
Ley de Ingresos del Municipio de Puebla 
para el Ejercicio Fiscal 2025 misma que, 
en sus generalidades, no contempla la 
creación de impuestos nuevos y se man-
tienen los mismos estímulos fiscales que 
en 2024 con beneficios para contribuyen-
tes, incluidos los grupos vulnerables, así 
como el servicio de parquímetros gratuito 
por tres horas.

En la discusión y análisis, se dio a co-
nocer que en el documento, turnado por 
la Comisión de Patrimonio y Hacienda 
Pública Municipal, se incorporaron las 
propuestas desde lo multidisciplinario, 
priorizando siempre dar respuesta a una 
sociedad cambiante, evolutiva, cosmopo-
lita, pluricultural y creciente; siempre en 
pro de eliminar las brechas de desigual-
dad, el rezago social, marginación, vulne-
rabilidad y pobreza multidimensional que 
afecta a quienes menos tienen.

Fueron integrados los principales ru-
bros como la seguridad, la actividad eco-
nómica, infraestructura -que incluye los 
servicios de agua, drenaje, alcantarillado, 
mejoras de drenaje, y urbanización-; es 
decir, que se trata de una iniciativa in-
tegral en pro de las y los habitantes de 
la ciudad. Esto, a través de estados de 
viabilidad y factibilidad para cumplir con 
el compromiso del Gobierno de la Ciudad 
que encabeza José Chedraui Budib.

Una vez aprobada la iniciativa se turna 
a la LXII Legislatura Congreso del Estado 
de Puebla, a través del Ejecutivo, para su 
trámite constitucional.

Como parte del orden del día, se dio 
lectura a la noticia administrativa y es-

tadística de la administración pública 
municipal, del uno al 31 de octubre de 
2024, que rinde el Presidente Municipal 
por conducto de la Secretaría del Ayunta-
miento; así como al informe consolidado 
que presentó la Secretaría del Ayunta-
miento, mediante el cual se da cuenta de 
diversos cumplimientos a resoluciones.

También fue aprobado el dictamen 
que presentaron regidores integrantes 
de la Comisión de Patrimonio y Hacien-
da Pública Municipal, respecto a la Infor-
mación Financiera del Ayuntamiento de 
Puebla correspondiente al periodo com-
prendido del 1 al 31 de octubre de 2024 
e integrada por Información Contable, 
Presupuestaria y Programática relativa al 
mes de octubre del Ejercicio Fiscal 2024.

Las y los integrantes de Cabildo apro-
baron el dictamen presentado por las y 
los integrantes de Comisión de Patrimo-
nio y Hacienda Pública Municipal, res-
pecto a la zonificación catastral y tablas 
de valores unitarios de suelos urbanos y 

rústicos; así como los valores catastrales 
de construcción por metro cuadrado en 
el Municipio de Puebla para el Ejercicio 
Fiscal 2025.

En Asuntos Generales avalaron ilumi-
nar de naranja la fachada de Palacio Muni-
cipal y demás inmuebles del Ayuntamiento 
de Puebla en el marco del Día Internacional 
para la Erradicación de la Violencia contra 
las Mujeres; y de rojo, el próximo 1 de di-
ciembre en conmemoración del Día Mun-
dial de la Lucha contra el SIDA.

También, aprobaron declarar el 19 de 
noviembre como Día de la Memoria Trans; 
así como el 4 de octubre, de cada año, 
como Día Conmemorativo de las Madres 
Buscadoras. Finalmente, aprobaron el 
Punto de Acuerdo por el que las personas 
titulares de las dependencias de la ad-
ministración pública, puedan realizar las 
propuestas de adecuación a las unidades 
administrativas de la estructura, incluyen-
do su cambio de denominación, supresión 
y designación de sus facultades. °REDACCIÓN

El gobernador electo de Puebla, Alejan-
dro Armenta, acompañado por el manda-
tario en funciones, Sergio Salomón Cés-
pedes, estuvo presente en la reunión que 
se llevó a cabo en Palacio Nacional, para 
analizar el desarrollo y consolidación 
del programa IMSS Bienestar y a la que 
acudieron gobernadores y funcionarios 
federales. Este programa, implementado 
en 23 entidades de la República, busca 
garantizar el acceso a servicios de salud 
para todas y todos los mexicanos, parti-
cularmente en las comunidades de alta 
vulnerabilidad.

“Estaremos atentos para que en el 
2025 sea un año de consolidación en el 
programa de distribución de medicamen-
tos y en todos los aspectos relacionados 
con el IMSS Bienestar”, afirmó Alejandro 
Armenta, quien subrayó su compromi-
so con la salud de las y los poblanos en 
el marco de la Cuarta Transformación. 
Además, resaltó la trascendencia de la 
reunión, en la cual se abordaron temas 
esenciales, como la distribución de medi-
camentos y la mejora en la infraestructu-

ra y el personal del sector salud.
El gobernador electo, Alejandro Ar-

menta reafirmó su compromiso de traba-
jar coordinadamente con el gobierno de 
la presidenta Claudia Sheinbaum, para 
hacer de la salud una prioridad en Puebla 
y consolidar los objetivos del programa 
IMSS Bienestar.

Entre los asistentes también se en-
contraban las y los gobernadores Alfonso 

Durazo, de Sonora; Marina del Pilar Ávi-
la, de Baja California; Víctor Castro, de 
Baja California Sur; Alfredo Ramírez, de 
Michoacán; Lorena Cuéllar, de Tlaxcala, 
así como Clara Brugada, jefa de Gobier-
no de la Ciudad de México, quienes junto 
al gobierno federal evaluaron el impacto 
del IMSS Bienestar y las oportunidades 
para fortalecer el programa en cada enti-
dad. °REDACCIÓN
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Castración química a violadores en 
Puebla; el Congreso tendrá propuesta

Puebla en el “top ten huachicolero”; sigue la ordeña de combustible y gas

GOBIERNO DE SAN ANDRÉS 
CHOLULA DIGNIFICA 
MERCADO MALINTZI
San Andrés Cholula, Pue. Con el ob-
jetivo de dignificar los espacios pú-
blicos y atender las necesidades de 
la población, el gobierno municipal, 
encabezado por Guadalupe Cuautle 
Torres, a través de la Secretaria de 
Agua Potable, Drenaje y Alcantarilla-
do comenzó la obra de conexión de 
los servicios básicos de agua potable 
y drenaje sanitario a personas usua-
rias del Mercado Malintzi. 

La titular de la dependencia en-
cargada de estos trabajos, Alejan-
dra Zamora Martínez, resaltó que la 
alcaldesa Cuautle Torres, instruyó la 
planificación y ejecución de esta obra 
para beneficio de más de 50 perso-
nas locatarias y cerca de cuatro mil 
habitantes que compran sus produc-
tos en el mercado y que residen en 
diversas viviendas de la zona. 

Con la modernización de la infraes-
tructura hidrosanitaria en este zona de 
comercio local, se ampliarán más de 
190 metros de la red sanitaria y 90 
metros de red hidráulica, a fin de elimi-
nar la dependencia del suministro en 
pipas de agua potable y el frecuente 
desazolve de fosas sépticas, así como 
terminar con la contaminación por la 
acumulación de aguas residuales.

Con estas acciones, el ayunta-
miento sanandreseño disminuye el 
rezago social, incrementando el ac-
ceso de los servicios básicos en las 
diversas localidades del municipio. 

          °REDACCIÓN

YA NO SERÁ EN DICIEMBRE 
LA ENTREGA DEL HOSPITAL 
SAN ALEJANDRO
Puebla, Pue. A pesar de que se había 
anunciado que el Hospital San Alejan-
dro sería inaugurado para el mes de 
diciembre, el gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina dijo que no 
hay una fecha exacta y dependerá de 
las instrucciones de la presidenta de la 
República, Claudia Sheinbaum.

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que tras su visita a la Ciudad de México, 
y su reunión con la presidenta, se abor-
daron temas en materia de salud y la re-
construcción del Hospital San Alejandro. 

Sin embargo, Céspedes Peregrina 
dijo que no se planteó una fecha espe-
cífica para su inauguración, no obstan-
te, confía en que sea antes de concluir 
su administración. 

"Si lo mencionaron, que sigue en 
construcción en ese tema, esperemos 
que pronto ya den cuenta de cuándo 
le podrán fecha para ello y esperemos 
que antes de que nos vayamos, llegue 
la visita del nuevo titular de IMSS-Bien-
estar", acotó. 

Además, anunció que en próximos 
días recibirán la visita de Alejandro 
Svarch, nuevo titular del IMSS-Bienes-
tar, para abordar las necesidades de 
Puebla, con la implementación del nue-
vo modelo de salud.  °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador electo de 
Puebla, Alejandro Armenta Mier, se mos-
tró a favor de la castración química para 
agresores sexuales.

El morenista manifestó que cuando fue 
senador presentó una propuesta similar, 
la cual fue criticada por organizaciones 
defensoras de los derechos humanos, 
pero de lo que se trataba era salvaguar-
dar los derechos de las víctimas.

Además, adelantó que después de 
que asuma el cargo presentará una ini-
ciativa ante el Legislativo estatal para 
incluir la Castración Química en Puebla 
para sancionar y disuadir las agresiones 
sexuales.

Por otra parte, admitió que la propues-
ta podría generar controversia, recordó 
que la castración química es una inyec-
ción que reduce el impulso sexual.

QUÉ ES LA CASTRACIÓN QUÍMICA
La castración química es un procedimien-
to médico reversible y temporal, que uti-
liza sustancias hormonales cuyo efecto 
causa la disminución de los niveles de 
Testosterona, inhibe la libido y controla 
los impulsos sexuales.

A diferencia de la castración quirúrgica, 
cuando se eliminan los testículos o los ova-
rios, en la castración química no se ocasio-
na un cambio físico permanente en el cuer-

po, pues no es una esterilización sino que 
sólo baja los niveles de deseo sexual.

Este tipo de tratamientos han sido uti-
lizados desde hace tiempo para reducir 
libido de agresores sexuales, cuya inca-
pacidad para controlar sus pulsiones, les 
conduce a repetir conductas sexuales 
que perjudican a terceros. 

La castración química como método 
terapéutico ha sido y es muy polémica. 
Debido a la demanda pública para re-
ducir el número de delitos sexuales, ha 
sido propuesta como una alternativa re-
versible, incruenta y con menos efectos 
colaterales que la castración quirúrgica. 

             °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El Estado de Puebla se en-
cuentran en noveno lugar a nivel nacional 
con el mayor número de casos de robo de 
hidrocarburo en ductos PEMEX, y primer 
lugar en extracción de gas LP, según el in-
forme del Instituto para la Gestión, Adminis-
tración y Vinculación Municipal (IGAVIM).

Cabe mencionar que el reporte co-
rresponde a enero y septiembre del 2024, 
en comparación del mismo período con el 

año anterior, con ello, se tiene un incre-
mento del 22.73 por ciento en los casos 
de robo de hidrocarburo.

Se menciona que en 2023 se contabili-
zaron 352 casos de extracción, para el si-
guiente año 2024, la cifra subió a 432, con 
ello se obtiene la variación del incremento.

El Instituto para la Gestión, Administra-
ción y Vinculación Municipal señala que, 
aproximadamente, se identificó una toma 

clandestina, cada 15 horas y 12 minutos.
Con relación a la extracción de gas LP, 

Puebla se sigue ubicando en primer lugar 
con 354 casos durante enero y septiembre 
del 2024, se especifica que una extracción 
ilegal ocurre cada 18 horas 34 minutos.

Posteriormente, se encuentra Vera-
cruz con 205 casos, Tlaxcala con 91, Mé-
xico 60, Oaxaca 24, Querétaro 16, Hidal-
go 7 y Jalisco 2. °SILVINO CUATE
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Cuautlancingo arrancan jornada 
de vacunación para adultos 
mayores en el DIF municipal

Cuautlancingo, Pue- “Esta es la casa del pueblo y todos tienen 
derecho a venir y participar en los programas que ofrecemos en 
la administración; ustedes son lo más importante que tenemos 
y en cada junta auxiliar vamos a brindarles el mejor servicio”, 
refirió Omar Muñoz Alfaro, alcalde de Cuautlancingo, al acudir 
a la segunda jornada de vacunación para adultos mayores en el 
DIF de la cabecera municipal.

Detalló que las dosis a aplicar serían 100 de influenza y 140 
de COVID para proteger a las personas de la tercera edad ante 
la temporada de frío que apenas está comenzando y comentó 
que es medular para su gobierno la realización de éste tipo de 
jornadas.

“Tenemos que cuidarlos, ustedes son prioridad y el sector de 
la salud va a estar entregado a los ciudadanos no sólo de la ca-
becera sino de las juntas auxiliares de Chautenco, Sanctorum, 
San Lorenzo y la Reserva Territorial”.

Por su parte, Tere Alfaro, Presidenta del DIF municipal, les 
reiteró como en otras ocasiones que está para servirles y los 
invitó a continuar acudiendo a disfrutar de las actividades y ser-
vicios con los que cuenta el organismo.

En su intervención, la regidora de salud, Evelyn Camela, 
sostuvo que la salud de los ciudadanos es prioritaria y que lo 
que se busca es reforzar la prevención en las personas antes 
de que inicien los picos más altos de contagio, acercando el 
servicio de vacunación a la población sin que tengan que andar 
buscando a dónde poderse aplicar las vacunas. 

Informó que también se están llevando los biológicos a las 
empresas que se ubican en el corredor industrial.

Omar Muñoz puntualizó que se cumplen tres semanas del 
arranque de su gestión y que unidos sociedad y gobierno, se 
van a lograr los objetivos esperados en beneficio de todos los 
habitantes del municipio. REDACCIÓN

ACCIDENTE EN LA 
AUTOPISTA MÉXICO-TUXPAN 
POR FALLA EN LOS FRENOS 
DE UN TRÁILER
Huauchinango, Pue- Minutos antes 
de las 14:30 horas de este martes, se 
registró un accidente en la autopista 
México-Tuxpan, a la altura del kiló-
metro 131+500, en el tramo Tejoco-
tal, Nuevo Necaxa. 

De acuerdo con los primeros re-
portes, un tráiler marca Kenworth de 
color rojo, acoplado a una caja seca, 
presentó una falla en el sistema de 
frenos mientras circulaba en direc-
ción al estado de Veracruz.

Ante la falla mecánica, el conduc-
tor de la pesada unidad, para evitar 
una tragedia, optó por utilizar la ram-
pa de emergencia. Afortunadamente, 
el incidente no dejó personas lesiona-
das y las autoridades informaron que 
solo se registraron daños materiales.

Elementos de la Guardia Nacio-
nal, división Carreteras, llegaron al 
lugar para realizar el peritaje corres-
pondiente y determinar las causas 
del accidente. ADÁN GONZÁLEZ

CONSERJE APUÑALA A 
VIGILANTE DE UNIVERSIDAD 
EN TEHUACÁN
Tehuacán, Pue. Alberto N , alías “El 
Trompas”, que se empleaba como 
vigilante de la Universidad de los Án-
geles perdió la vida después de ha-
ber recibido una puñalada a la altura 
corazón, este lunes en el área de ur-
gencias.

Y fueron los propios vecinos que 
solicitaron el apoyo de los servicios 
de emergencias a través del 911 para 
apoyar al Trompas, al lugar arribaron 
elementos de Seguridad Pública  y 
técnicos en urgencias, para brindarle 
pronto el apoyo.

Pero lamentablemente minutos 
más tarde perdió la vida, antes de 
morir el hoy occiso logró decir que 
había sido agredido por un conserje 
que trabajaba en la misma institución 
educativa hasta el momento se tiene 
conocimiento que el agresor logró 
darse a la fuga.

Se abre una CDI ante los hechos 
registrados sobre la calle 4 Sur entre 
5 y 7 Poniente de la colonia Pedrera 
a la altura de la universidad, en la vía 
pública. LUZ MARIA ZAYAS

Se estampa contra tráiler y muere prensada en su vehículo

Texmelucan, Pue. En los primeros mi-
nutos de este martes, una mujer murió 
prensada y un hombre resultó gravemen-
te herido, tras haberse impactado contra 
un tráiler cuando circulaban sobre la au-
topista México-Puebla a la altura del kiló-
metro 95 en la zona de Santa María Mo-
yotzingo en el municipio de Texmelucan.

Paramédicos de Caminos y Puentes 
Federales (CAPUFE) y elementos de la 

Guardia Nacional, fueron quienes aten-
dieron la emergencia.

El accidente ocurrió poco antes de las 
05:00 horas de este martes cerca de la 
gasolinera de Santa María Moyotzingo, 
con sentido a la Puebla capital.

En el sitio, los tripulantes de un vehí-
culo compacto tipo Tsuru color gris, se 
impactó en el costado de un tráiler.

Debido al impacto, una mujer quedó 

prensada y pese a los esfuerzos de los 
paramédicos por rescatarla esto no se lo-
gró y murió.

Mientras que el chófer, fue rescata-
do gravemente herido y fue  llevado a 
un Hospital de la capital donde ya recibe 
atención médica.

Ya entrada la mañana, se realizó el 
retiro del cadáver y de las unidades invo-
lucradas. CAROLINA GALINDO
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CIENTOS DE ATLIXQUENSES 
BUSCAN PERMISO PARA 
INSTALARSE EN LA VILLA 
ILUMINADA
Atlixco, Pue. Desde este día se pue-
de apreciar una enorme fila afuera de 
la Dirección de Industria y Comercio, 
esto debido a que buscan obtener los 
permisos necesarios para la coloca-
ción de puestos a lo largo de Villa Ilu-
minada.

Y aunque aún no se tiene la fecha 
de cuándo se les dará luz verde, cien-
tos de atlixquenses buscan un espacio.

¿Cuándo será la Villa Iluminada 
2024 en Atlixco?

La próxima edición de la Villa 
Iluminada se realizará del 22 de no-
viembre de este año al 6 de enero de 
2025. PAOLA AROCHE Aprovecha el Buen Fin 

en Cuautlancingo y paga 
tu predial con descuento
Cuautlancingo, Pue. En sesión extraor-
dinaria de cabildo, encabezada por el 
Presidente Municipal Omar Muñoz Alfa-
ro, se aprobó por unanimidad aplicar ta-
rifas de descuento a los ciudadanos para 
el pago del predial como parte del “Buen 
Fin 2024”.

Del 15 al 18 de Noviembre se hará un 
descuento del 15% a quien acuda a rea-
lizar su pago y se condonará el 100% en 
multas y recargos para cuentas morosas 
de antes del 2024.

Asimismo se aprobó por unanimidad 
la “Campaña de pago anticipado de pre-
dial y limpia 2025”, que iniciará el 19 de 
Noviembre del presente año y concluirá 
el 30 de Abril del 2025.

Los beneficios serán los siguientes:
Tarifas del 2024 para quien haga su 

pago anticipado.
Condonación de multas y recargos 

para cuentas con rezago.
Descuento para población vulnerable 

(INAPAM, jubilados y pensionados, per-
sonas con capacidades diferentes y viu-
dos/as).

Para quienes paguen en Diciembre de 
2024 y en Enero del 2025, el descuento 
será del 10%  y se condonará el 100% de 
los recargos de años anteriores.

Para aquellos que lo realicen en Ene-
ro y Febrero del 2025, el descuento será 
del 8% y se condonará el 80% de los re-
cargos de años anteriores.

Quienes acudan en Marzo y Abril del 
2025, obtendrán un descuento del  5% y 
se les condonará el 50% de los recargos 
de años anteriores.

Las restricciones para participar en 
las promociones son:

No válida para prediales que paguen 
la cuota mínima

No aplica descuento sobre descuento
No aplica para cuentas prediales in-

dustriales ni comerciales
Con éstas acciones, el gobierno mu-

nicipal busca incentivar la recaudación 
para poder realizar más obra pública e 
implementar nuevos programas sociales 
en beneficio de la población de Cuautlan-
cingo. REDACCIÓN

Marinos refuerzan la seguridad en Huejotzingo
El edil de Huejotzingo, Roberto Solís 
Valles, junto al Secretario de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal, Francisco 
Lucio Galeana Serna, presentaron for-
malmente a 15 efectivos de Infantería de 
la Secretaría de Marina que se unirán a 
la Policía Municipal para reforzar la segu-
ridad en el Municipio y sus ocho Juntas 
Auxiliares, respectivamente.

Solís Valles resaltó que la presenta-
ción también tuvo como objetivo rendirle 
cuentas a las y los huejotzingas sobre los 

resultados y acciones de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal. Al tiempo 
que felicitó al cuerpo policial por el tra-
bajo que hasta el momento ha realizado. 
Pidió que se continúe con el buen trato 
y educación para con las personas, pero 
también “tener firmeza cuando se tenga 
que hacer uso de ello”.

“A cada uno de los elementos de la 
Secretaría de Marina, gracias por venir.

Además, Roberto Solís adelantó que 
aún se espera el arribo de 35 elementos 

más de la Marina para el reforzamiento 
de la estrategia de seguridad.

Al tiempo que enmarcó el gran avance 
en el decrecimiento de las cifras del delito 
de robo de vehículo, lo que permitió redu-
cir el índice delictivo en un 12% en el mes 
de octubre.

En su intervención, el secretario Fran-
cisco Lucio Galeana, destacó los logros y 
avances en materia de seguridad públi-
ca desde la llegada de los efectivos de la 
Marina, quienes han fortalecido y capaci-
tado a los elementos de la Policía Muni-
cipal. Confirmando que el delito que más 
reducción tuvo en casi un mes desde que 
se realizó el cambio de mando en la de-
pendencia, fue el robo a vehículo, tenien-
do un total de 10 unidades localizadas y 
aseguradas.

“Con estas acciones, demostramos la 
capacidad operativa y de respuesta que 
hemos tenido del 15 de octubre al 10 de 
noviembre, con una serie de asegura-
mientos; detenciones; apoyos de proxi-
midad social y de Protección Civil para 
garantizar la seguridad de nuestro Muni-
cipio”, dijo Galeana Serna. CAROLINA GALINDO

SÍ HUBO UN ASESINATO EN 
MARAVILLAS, PERO NO FUE 
ALUMNO DEL TECNOLÓGICO
Puebla, Pue. El titular de la Secreta-
ría de Seguridad Pública del Estado 
de Puebla, Daniel Iván Cruz Luna, 
descartó que se haya tratado de un 
estudiante, la persona que fue ase-
sinada en la colonia Maravillas de la 
ciudad de Puebla.

Iván Cruz Luna comentó que, de 
acuerdo al informe preliminar, se 
descartó que la víctima se trate de un 
estudiante del Instituto Tecnológico, 
como algunas versiones habían dado 
a conocer, ya que, se trató del hijo de 
un comerciante. 

"No era un estudiante, era una 
persona que iba llegando a su domi-
cilio, al parecer un hijo de una perso-
na comerciante en el cual estaban 
pretendiendo desapoderar a su papá 
de manera preliminar", acotó. 

Aseguró que la Fiscalía Gene-
ral del Estado de Puebla (FGE) es 
la responsable de la indagatoria, sin 
embargo, se tienen conocimiento de 
que fue un enfrentamiento entre gru-
pos delictivos de la zona. 

"Están muy adelantada la investi-
gación, por parte de la Fiscalía, y es 
un tema de ahí de lo que se alcanza 
a ver en videos de una disputa ente 
unos grupillos que tienen que ver con 
temas de robo", dijo. SILVINO CUATE
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El hongo ‘ORUGA’ sería 
el factor clave para 
nuevos tratamientos 
contra el cáncer
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A
nte el incremento de cáncer a escala 
global, los investigadores descubrieron 
cómo un compuesto presente en un 
hongo de nombre oruga puede ser 
capaz de interrumpir el crecimiento 

descontrolado de células cancerosas. Los hallazgos 
representan un paso importante hacia el desarrollo de 
nuevos tratamientos potencialmente menos tóxicos.

El compuesto, conocido como cordicepina, es 
producido por un hongo “oruga” parásito llamado 
Cordyceps militaris que infecta a las orugas. El hongo 
en sí es bien conocido por sus cualidades medicina-
les, particularmente en la medicina tradicional china. 
La cordicepina había demostrado ser prometedora 
como medicamento contra el cáncer en estudios an-
teriores, pero los científicos no comprendían comple-
tamente cómo funcionaba hasta ahora.

“Una gran cantidad de literatura indica que tiene 
potencial como compuesto principal para la terapia 
del cáncer y medicamentos antiinflamatorios”, refiere 
el nuevo estudio publicado en FEBS Press, sello edi-
torial de las cuatro revistas propiedad de la Federa-
ción de Sociedades Bioquímicas Europeas.

Mediante técnicas de detección avanzadas, un 
equipo de la Universidad de Nottingham, en Reino 
Unido, examinó los efectos de la cordicepina en miles 
de genes de múltiples líneas celulares. Descubrieron 
que la cordicepina actúa interfiriendo en las vías ce-
lulares que promueven la división celular descontro-
lada, una característica distintiva del cáncer.

Los científicos hallaron que, una vez dentro de las 
células, la cordicepina se convierte en una molécula 
llamada trifosfato de cordicepina. Esta forma alterada 
del compuesto es capaz de interrumpir directamente 
las señales que inducen al crecimiento celular, lo que 
en última instancia hace que las células cancerosas 
dejes de dividirse.

¿EL HONGO ORUGA ATACA LAS CÉLULAS CANCEROSAS?
En ese sentido, se identificó al trifosfato de cordice-
pina como el factor probable que influye en el creci-
miento celular y, por tanto, la molécula capaz de ata-
car directamente a las células cancerosas.

“Las vías de señalización del crecimiento son ob-
jetivos muy populares en el desarrollo de terapias 

contra el cáncer, porque las mutaciones en estas vías 
son comunes en la enfermedad. Por lo tanto, exami-
namos los efectos de la cordicepina en líneas celu-
lares de cáncer de mama, en las que la señalización 
del factor de crecimiento juega un papel importante 
tanto en la oncogénesis como en la resistencia a los 
fármacos”, añade el artículo.

Atacar las vías de señalización celular que im-
pulsan el crecimiento descontrolado representa una 
alternativa prometedora a los tratamientos tradicio-
nales contra el cáncer, como la quimioterapia, que 
puede dañar las células sanas. Al interferir selecti-
vamente con los mecanismos que impulsan el creci-
miento tumoral, los fármacos basados en cordicepina 
podrían ser potencialmente menos dañinos para el 
cuerpo.

En palabras de Cornelia de Moor, quien lideró la 
investigación, se han estado investigando los efectos 
de la cordicepina en una variedad de enfermedades 
durante varios años y con cada paso “nos acercamos 
más a comprender cómo podría usarse como un tra-
tamiento efectivo”.

“Uno de los aspectos más interesantes es que 
ahora es más fácil y menos costoso realizar experi-
mentos de gran tamaño, por lo que podemos exami-
nar miles de genes al mismo tiempo”, afirma la inves-
tigadora.

DERIVADOS DE LA CORDICEPINA
De acuerdo con Moor, se podrían diseñar derivados 
de la cordicepina para producir su forma trifosfato y 
lograr efectos similares. Además, los hallazgos po-
drían ayudar a rastrear el impacto de la cordicepina 
en los pacientes, ya que ciertos genes identificados 
en los datos muestran cambios consistentes de acti-
vidad en respuesta al medicamento, que podrían me-
dirse en las células sanguíneas.
A tenor del Instituto Nacional de Cáncer (NCI, por 
sus siglas en inglés), en 2022 hubo 20 millones de 
casos nuevos y 9.7 millones de muertes por cáncer 
en el mundo. Y se prevé que en 2040 el número de 
casos nuevos de cáncer por año aumente a 29.9 
millones. 

N (PUBLICADO EN COOPERACIÓN CON NEWSWEEK. 

PUBLISHED IN COOPERATION WITH NEWSWEEK)

EL HONGO ES CONOCIDO POR SUS 
CUALIDADES MEDICINALES,  

PARTICULARMENTE EN LA MEDICINA 
TRADICIONAL CHINA. DE NOMBRE  

CIENTÍFICO ‘CORDYCEPS MILITARIS’, SUELE 
INFECTAR A LAS ORUGAS.
BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN
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MORENA 
propone dar 
máximo 8 mil 

millones  
de pesos al INE 
para elección 

de jueces
MERILYN GÓMEZ POZOS, DIPUTADA DE MORENA Y 
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN  DE PRESUPUESTO Y 

CUENTA PÚBLICA, RECHAZÓ ENTREGAR AL INE LOS 13 
MIL MILLONES DE PESOS QUE SOLICITARÁ PARA LA 

ELECCIÓN DE JUECES; LA LEGISLADORA  
REDUJO ESA CIFRA A 8 MIL MILLONES DE PESOS.

POR: ALEXIS ORTIZ

M
erilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, propuso que la Cámara 
de Diputados entregue máximo 8 mil millones de pesos al 
Instituto Nacional Electoral (INE) para organizar la elección 
de jueces, magistrados y ministros.

La diputada de Morena rechazó la cifra de 13 mil millones de pesos 
que el INE solicitará a la Cámara de Diputados para la elección judicial. 
En respuesta, Gómez Pozos indicó que para la asignación de presupues-
to se tomará en cuenta la elección presidencial de este año, la más cos-
tosa, que tuvo un valor de 8 mil millones de pesos.

“Estamos tomando como base el antecedente del proceso electoral más 
grande de la historia que tuvimos en junio pasado, y no es una cifra que nos 
saquemos de la manga. 

Sacar adelante un proceso electoral como el que tuvimos el pasado 
junio, con un costo de 8 mil millones, nos da un techo para poder sacar 
esta cifra y decir que por lo menos tendría que ser por debajo de esta 
cifra la elección de juzgadores en México”, indicó Gómez Pozos en con-
ferencia de prensa.

Las negociaciones entre el INE y la Cámara de Diputados arrancarán 
el próximo viernes 15 de noviembre, cuando Rogelio Ramírez de la O, 
secretario de Hacienda y Crédito Público, entregue el paquete econó-
mico del 2025.

Merilyn Gómez Pozos dejó abierta la posibilidad de dialogar con Guada-
lupe Taddei, consejera presidenta del INE, aunque de inicio rechazó la cifra 
de 13 mil millones de pesos que el organismo electoral solicitará.

“Nos parece que no es apropiada la cantidad que está solicitando el INE 
y honestamente no vemos mucha seriedad en su requerimiento cuando 
una primera cifra que mencionaron fue de 7 mil millones, lo cual nos pare-
cía algo más razonable, tratándose de que era abajo del presupuesto de la 
elección del 2024”, insistió Gómez Pozos.

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública aprobará esta semana 
su calendario de actividades, en el que se prevén reuniones con integran-
tes del INE para analizar la cantidad de dinero que se destinará a la primera 
elección del Poder Judicial.

“Creemos que el número tendría que estar a la mitad (de lo que costó la 
elección presidencial del 2024) por lo menos, y creemos que esta Comisión 
le puede ayudar (al INE) con sus expertos a hacer un presupuesto que esté 
mucho más cerca de lo que hoy está pidiendo el pueblo de México, la aus-
teridad republicana”, mencionó Ávila.
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